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2020 年 6 月 12 日 签发人：雷承锋

名称：2020 年第十一次党委会

时间：6 月 12 日 15:20-20：00

地点：坞城校区二层会议室

主持：雷承锋

出席：秦华伟 李高斗 王 伟 苏小林 赤新生 李 芳

樊哲民 罗贵隆 宋海宏 蔚志坚

列席：李 军 拜秀萍 蒋晋红 蒋 鸣 王 瑛 鲁效伟

记录：车 帅 牛源渊

会议研究决定的主要事项

一、研究决定学院庆祝“七一”系列活动方案

会议研究通过了学院庆祝“七一”系列活动方案。

会议强调，本年度庆祝“七一”系列活动，要结合疫情

防控工作来开展，在“两优一先”评选中突出对疫情防控先

进典型党员的表彰。

会议指出，一是要以庆祝建党 99 周年为契机，通过开

展形式多样、主题鲜明的“七一”系列活动，营造出学院浓

厚的党建氛围，形成学院创新高水平的党建工作新格局。二

是要以“七一”系列活动为切入点，充分激发挖掘学院基层

党组织的工作潜力与活力，着力打造一批具有品牌效应的党

建标志性活动，促进学院党建工作提质增效。三是要要通过
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开展“七一”系列活动，进一步提高全院各级党组织的凝聚

力、战斗力、号召力，进一步激发广大党员干部坚定理想信

念，主动担当作为，充分发挥党委“总揽全局、协调各方”

的领导核心作用，以党建引领学院各项事业发展，并始终树

牢“以坚强有力的党建推动学院快速跨越科学发展”作为最

大的政绩的工作理念。

二、研究审议并推进学院“双高计划”《建设方案》与

《任务书》

会议研究通过了学院“双高计划”《建设方案》与《任

务书》。

会议指出，“双高计划”《建设方案》与《任务书》从

学院实际出发，目标明确、任务具体，下一步要抓好各项工

作的落实。一是要认清形势，当前，学院进入“双高计划”

第一轮建设期，2021 年即将迎来中期考核，2023 年对第一

轮建设进行考核评价，能否实现预期目标决定学院能否入选

第二轮建设单位。第一轮建设期时间紧、任务重、困难多，

关系学院“十四五”时期的建设发展，要举全院之力提供好

组织保障和机构保障，推进好“双高计划”各项任务。二是

要以“大数据技术与应用”专业群建设为引领，将能对接的

专业纳入到专业群建设中来，带动学院办学能力和水平提

升。没有强学校，就没有强专业，要激发广大师生的积极性，

再建设 2-3 个高水平专业，为学院 2024 年进入第二轮建设

期提供保障。三是要谋划好工作如何开展，要以任务发布、

管理、考核精准对接每个部门、系（部）和每名教职工，把

责任落实落细。要提升群体作战意识和能力，要吸纳社会资

源参与到“双高计划”建设中来，打造共建、共享的职业教

育阵地；各部门、各系（部）负责人要凝聚集体智慧，根据

工作任务定制度、出政策，不惜一切代价打造好“大数据技

术与应用”专业群，并在全院形成竞争氛围，在打造更多优
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势专业，迎接好 2024 年第二轮建设任务。

会议强调，“双高计划”建设是“十四五”时期事关学

院战略发展、承前启后的一项重点工程，全院上下必须高度

重视，要心往一处想、劲往一处使、拧成一股绳，要在五个

方面下功夫。一是要在思想认识上下功夫。我们要对国家职

业教育迅猛发展的大好形势、高职院校争先进位的严峻态

势、项目验收于 2023 年就要兑现的紧迫形势、以及学院目

前存在的短板弱项和“双高计划”建设的机遇挑战有更加

清醒的认识。要紧盯国家“职教高地”建设最前沿，明确全

国首个“部省共建国家职业教育创新发展高地”落地山东意

味着山东模式就是国家职业教育模式的发展方向；国家已经

又一次明显释放出高水平高职院校升本的信号；国家“双高

计划”院校是动态的，我们随时都要有危机感；与应用型本

科院校的积极合作势在必行，构建现代职业教育体系已成为

必然；高等职业教育育人方向必须与时俱进；新校区建设的

政府支持曙光必然到来；必须看透未来，谋大事者必须布大

局，掌控了大格局，也就掌控了局势。党委书记和院长要靠

前指挥，建立台账、挂图作战、明确目标责任和时间表，做

好人、财、物等各方保障，背水一战完成好“双高计划”各

项建设任务。二是要在凝心聚力上下功夫。学院“双高计

划”建设是“十四五”时期的一项重点工程，要以“十四

五”时期“一个目标、两手硬”的总体发展思路为遵循，以

创新高水平的党建工作新格局为统领，举全院之力、举人人

之力、举校企之力、举社会之力共同努力，抓好建设任务。

三是要在对标补短上下功夫。我们要对标对表，实事求是地

找差距、抓不足：对标对表，高水平专业群建设的目标是“引

领改革、支撑发展、中国特色、世界水平”；实事求是，就

是要正视“院情”，正确认识学院发展的现实基础和存在的

不足，在学院硬件设施较为薄弱的情况下，我们更要大力加
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强学院软实力建设，尤其要在提升师资队伍水平和人才培养

质量以及校企合作能力和服务山西区域经济社会发展上下

功夫，要统筹兼顾、以人为本，更加明确“三个定位、一个

加强”。“三个定位”中，首先要明确学院的办学定位是面

向区域经济社会发展、辐射全国、放眼世界，在此基础上明

确对接的产业、人才培养的特色、办学规模和国际化建设方

向，并形成不断调整优化的办学定位体制机制。其次要明确

学院的专业群布局定位是对接我省经济产业结构，在此基础

上明确每个专业群的定位和群内组合、群间结构，确立高水

平专业群在学院整体专业群建设中的主导地位及关系，并形

成科学的定位动态调整机制。再次要明确人才培养模式的定

位，即以立德树人为根本，以德智体美劳全面发展为遵循，

以高素质技术技能型人才培养为目标，从生源质量抓起（优

先保障“大数据技术与应用”专业生源），在校企合作和现

代学徒制上下功夫，探索落实 1+X 证书制度，适应人人持证、

技能社会的发展趋势，并形成科学的定位动态调整机制。“一

个加强”是要加强师资队伍建设，引进标志性领军人，多措

并举引入更多专业性人才，并进一步组建优秀团队，为专业

建设奠定坚实基础。四是要在狠抓落实上下功夫。“双高建

设”计划是基础，建设才是关键，我们既要高水平设计，更

要高标准实施，我们要更加明确目标、坚定信心，按照“时

间表”“任务书”“路线图”，进一步压实责任、排倒工期，

切实抓好各项建设任务的具体落实。五是要在凝练成果上下

功夫。我们要通过“双高计划”的建设，真正产出一批学院

标志性成果、锻炼一支干事创业的干部教师队伍、完成好以

学院高水平专业群建设为依托专本贯通的人才培养，积累一

批思路与制度经验，真正形成学院的鲜明特色，为学院的快

速跨越科学发展起到承前启后的战略支撑作用。

三、研究讨论学院再推进省委第五轮巡视整改工作的
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事宜

会议听取了学院持续推进省委第五轮巡视整改工作的

汇报，并研究通过了持续整改工作报告。

会议强调，经过集中整改和持续整改，学院已完成了大

部分整改任务，对尚未完成整改的 4 个问题，必须坚决克服

畏难情绪，义无反顾地坚定彻底解决问题的信心和勇气。要

以钉钉子精神扎实抓好整改落实，确保整改问题“清仓见

底”，不折不扣地做好巡视整改的“后半篇文章”。

四、研究决定学院《基层党组织设置和党支部换届工作

方案》《思想政治理论课教师队伍建设实施方案》《学习强

国学习检查制度》

会议研究通过了《基层党组织设置和党支部换届工作方

案》《思想政治理论课教师队伍建设实施方案》《学习强国

学习检查制度》。

会议强调，习近平总书记指出，“要把制度建设摆在党

的建设的重要位置”。学院创新高水平的党建工作新格局，

就必须高度重视和加强党建工作制度建设，进而形成党建工

作的制度化、规范化、创新化和科学化建设，并在全院树牢

以坚强有力的党建推动学院快速跨越科学发展作为最大的

政绩的理念。要继续以高度的责任感和使命感，以学院《2020

年党建工作要点》为遵循，进一步强化各项党建制度建设，

让各项党建工作有章可依、有规可循。制度的生命力在于执

行，要在全院上下进一步强化制度的执行力，纪委要加强对

制度执行的监督力度，使制度真正发挥出应有的作用。

五、研究决定学院《2019 年度高级职称评审工作方案》

会议研究通过了学院《2019 年度高级职称评审工作方

案》。

会议强调，本次是学院第一次组织高级职称评审，是对

学院治理能力的体现，要严格执行《方案》，慎之又慎、公
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平公正公开地开展好高级职称评审工作。

六、研究决定学院《2020 年高层次人才引进工作方案》

会议研究通过了学院《2020 年高层次人才引进工作方

案》。

会议强调，本次高层次人才引进是改变学院师资队伍结

合的大动作，是加强学院师资队伍建设的重要举措。学院将

坚持“人才强校”战略，并贯彻“十大发展任务”中“打造

结构科学的双师育人队伍”要求，通过引培并举全面加强“双

师型”教师队伍建设。

七、研究决定 2018 年度山西省物流技术学校郭玉婧等 7

名同志讲师聘任的事宜

会议研究通过了 2018 年度山西省物流技术学校郭玉婧

等 7 名同志讲师聘任的事宜。

会议还研究了学院部分干部选任事宜，研究通过了学院

部分空缺岗位干部选任实施办法。


